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香港經受不起無休止的政爭

第四屆特區政府自去年七月一日履新以來，反對派

晝夜不息，抓住一切機會上綱上線，不依不饒，糾纏

細枝末節，質疑特首、整個管治班子以至全體公務員

的誠信，頻頻阻撓政府議案，動輒示威遊行，令香港

社會恍如仍沉浸在選戰之中。昨日的遊行中，就有個

別團體鼓動少數人士以激進手段癱瘓馬路、包圍禮賓

府，狂妄叫囂要梁振英下台。反對派激進「倒梁」越

演越烈，文革式的政治運動此起彼伏，嚴重干擾了特

區政府的管治和市民生活。「倒梁形同倒香港米」，損

害香港利益，違背本港社會溫和理性表達訴求的優良

傳統，「倒梁」行動不得人心。

令人欣慰的是，梁振英及其新班子上任以來雖說飽

受壓力，卻不曾減慢施政步伐。新一屆特區政府已經

剎停「雙非」、剎停深圳外省民工一簽多行簽證、成立

扶貧委員會、通過長者生活津貼、拍板通過在港九新

界的主要天橋設立升降機、推出樓價降溫政策、將

「置安心」轉租為買、打擊北區水貨客活動、承諾積極

研究全民退休保障計劃、研究將工廈改變為住宅、加

建青年旅社等等。

於此重重干擾及艱困之中，還能積極推行並逐步落

實這麼多重要政策及措施，實屬非易。中央對梁振英

團隊的肯定，包括習近平總書記在接見赴京述職的梁

特首時，讚揚特區政府新班子「奮發進取、務實有

為」，實在是有理有據，實至名歸。

新一屆中央領導熟悉香港事務

中共十八屆一中全會在選出以習近平為總書記的新領

導集體的同時，也產生了一個極其熟悉香港事務的新領

導層。在中央政治局七名常委中，習近平曾主管香港事

務，張德江、王岐山及張高麗均與香港有過相當多的接

觸，而日後相信將更具體參與中央涉港工作的政治局委

員李源潮，亦是對香港事務並不陌生且在香江各界有許

多新老朋友的領導人。新任中聯辦主任由學者型高官、

前港澳辦副主任張曉明出任，同樣更有利於令中央對港

大政方針更加切合香港實際、更有利於支持特區政府依

法施政和提高管治水平，更有利於發展和壯大愛國愛港

的力量，更有利於維護香港市民的整體利益和福祉。

這樣一個熟悉香港事務的中央領導層的出現，意味

㠥中央在行使對港憲政權力，依照基本法維護「一國

兩制」、「港人治港」、高度自治的過程中，必定會更加

劍及履及，更能保障香港以及國家的整體利益。

香港不能自外於中華騰飛巨流

筆者認為，香港管治團隊以及港人，都必須更加認

真地去了解十八大精神，其政治報告中的涉港部分，

內涵豐富深刻，有很多新判斷以至新的表述，發人深

省。如強調中央對香港的各項方針政策，「根本宗旨

是維護國家主權、安全、發展利益，保持香港、澳門

長期繁榮穩定」。再如十七大報告中的相關提法是：

「堅決反對外部勢力干預港澳事務」，十八大報告則明確

提出「防範和遏制外部勢力干預港澳事務」。由表態性

的「反對」，變成更具操作意義的「防範」與「遏制」，

十分引人注目。也預示㠥作為中華人民共和國香港特

別行政區首長的梁振英，在管治方面也必然要從國家

利益出發，從民族

復興的整體戰略以

及國家安全的角

度，作出更多的配

合和調整。

十八大報告中有

關港澳的全新表述

還有以下這句話：「相信香港同胞、澳門同胞不僅有

智慧、有能力、有辦法把特別行政區管理好、建設

好，也一定能在國家事務中發揮積極作用，同全國各

族人民一道共享做中國人的尊嚴和榮耀。」弦外之

音，擲地有聲，明確表明了希望香港同胞把自己的身

份認同，與中華民族的偉大復興結合起來。

冀施政報告處理好三大關係

因此，筆者認為，新任特首在自己的第一份施政報

告中，有必要依照十八大精神，全面準確地處理好以

下三對基本關係，這就是：一，堅持一國原則和尊重

兩制差異的關係；二，維護中央權力和保障特別行政

區高度自治權的關係；三，發揮祖國內地堅強後盾作

用和提高香港自身競爭力的關係。否則 ，香港只能在

中華崛起的時代大潮中自我邊緣化，成為區域經濟發

展以及社會進步的落伍者。歷史上多少城市以至國家

民族的衰敗，都在於無法匯入歷史洪流以及內耗不

絕，何況今日香港早已在周邊地區高速發展中躊躇不

前，逆水行舟？

梁班子必須突破「選戰圍城」陳振東 全國政協委員

元旦日本港有多場遊行及集會，儘管不同團體表達不同訴求，但最主要的聲音是希望香港

發展有突破。本月中，梁振英將交出上任以來的第一份施政報告。對於這樣一位在風雨中艱

難誕生，且在短短六個月中應對無數挑戰困阻，克難前行，贏得中央三位領導人一致讚揚的

香港領袖，筆者和絕大多數港人一樣，有㠥更多的期待。而最大的期待，就是期待梁班子能

夠果斷走出時下香港反對派設下的「選戰圍城」！香港管治團隊一定要避免被永無休止的選

戰式攻擊所牽制左右，認真研究十八大以及中央領導人有關香港的最新論述，繼續「團結協

作，勤政務實，堅持以民生為先的施政導向」。同時放開眼界，積極北拓南聯，擴大香港的經

濟腹地以及生存空間，給予港人在國家現代化建設中發揮智慧才幹的更廣闊的天地。
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■陳振東

為慶祝天后廟經過4個月修葺後開
光，糧船灣天后宮重修古廟籌備委

員會擇定昨天的黃道吉日，舉行重修開
光慶典，又在廟外空地筵開350席盆菜宴
招待嘉賓、善信和鄉民，吸引大批善信
一早乘船前往糧船灣上香參拜，觀賞慶
典。

曾德成：對身份認同意義長遠

籌委會邀得民政事務局局長曾德成、行
政會議成員張學明、立法會議員葛珮帆、
立法會議員何俊賢、中聯辦新界工作部科
長王武、新界鄉議局副主席林偉強等多位
社會賢達主禮，曾德成致辭表示，喜見天
后廟經過鄉紳努力下重修，認為重修工程
具有長遠意義：「它繼承了我們的中華文
化，亦都體現了香港本地的風俗習慣，弘
揚傳統文化對於我們的身份非常有認同價
值，這是有意義而且長遠的事。」
原定出席主禮的鄉議局主席劉皇發因感

冒臨時缺席，身兼鄉議局副主席的張學明
代劉皇發祝願糧船灣居民以至西貢鄉民得
到天后娘娘護蔭，風調雨順，家庭幸福，
生活開心。

偏殿設文物館展娘娘用品

籌委會主席張溢良介紹今次重修工程時
表示，該廟相信已有400多年歷史，
1970、1991、1999年經歷過修葺，今次修
葺主因是廟內的油漆剝落，樑柱腐蝕，連
神像也褪色，於是從鄉民善信處籌得500
多萬元重修，更聘請了室內設計師營造廟
內的光影效果，使天后娘娘像從視覺上更
加突出，主次分明。張溢良說，古廟經修
葺後，天后的容貌看起來比以前高貴，
「笑容也特別好看」。他還指出，今次重修
還在廟的偏殿設立了文物館，展示過去天
后出巡時用的服飾、羅傘，還有天后娘娘
像的后冠等用品，文物館將會每日朝9晚5
對外開放。

譚耀宗冀年內修例遏拉布

林筱魯掌古諮會 愛保育非「捱義氣」

香港文匯報訊（記者　鄭治祖） 就反對派在立法會拉布的
問題，身兼立法會議事規則委員會主席的民建聯主席譚耀宗在
接受電台訪問時批評，反對派議員的「拉布」行為幼稚、無
聊、無意義，如最近對長者生活津貼「拉布」20多小時，大家
都感到很厭煩，期望今年內可以修訂財委會的議事規則。
至於如何規限議員提出修訂動議的數目，他認為，修訂有

很大的商量餘地，若大家認為葉國謙提出的修訂太嚴苛，認
為限制只有1個修訂動議是太少，可以增加到50個或100個，
但總要有個數字，不能完全無限制。

民建聯換屆 辭主席未知數

民建聯今年4月換屆，惟劉江華早前決定加入政府，並辭任
黨副主席職務。譚耀宗坦言，這對民建聯有一定影響，不過
民建聯內部已物色多名合適的主席接班人選。至於被問到今
年是否會退下火線，已擔任2屆黨主席的他稱，目前仍屬未知
之數，他個人意願是，最好是找到新人接任。

民建聯視察小欖巴士轉乘站

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）在新年後首個工作日，屯門
公路小欖交匯處巴士轉乘站人流增多，好多市民不滿等候時
間過長。民建聯主席譚耀宗及立法會議員李慧㠒昨日一大早
便到轉乘站視察。

譚耀宗倡九巴60X加班

譚耀宗視察後指，據民建聯連日來的調查顯示，轉乘站運
作暢順，但某些路線需要加車，「舉例指60X來往屯門及佐
敦，因為它們在大型屋苑出發，抵達小欖交匯處已經滿座，
建議九巴在相關線路加密班次」。他又說，轉乘站初期運作良
好，但暫時未算太多人使用，可能是由於市民仍未知道或者
不熟悉運作，因而不敢使用。
為更好了解小欖交匯處巴士轉乘站的應用情況，立法會交

通事務委員會主席兼民建聯交通事務發言人陳鑑林、立法會
議員陳㞫鑌，今晨將聯同運輸及房屋局副局長邱誠武及九巴
公司高層人員，一起視察屯門公路新巴士轉車站，以了解新
轉乘站的設施及服務、環境及人流等。

在辭舊迎新的元旦

日，新民黨主席葉劉淑

儀趁難得的假期，專程

抽空與囡囡到私人會所

吃飯慶祝，其間更巧遇

「老朋友」前財政司司

長梁錦松夫婦。葉太昨

日在面書撰文說，良久

不見，梁錦松仍然一貫

幽默，令氣氛輕鬆愉

快，她亦乘機向他討教

香港來年市況，「這位

專家坦言『好難睇』，

特別是樓市。由於政府

早前推出的兩項印花稅

措施都壓制不了樓價，他恐怕在未來日子，政府會推出更

大辣招，他又認為來年是個『政治市』，所以他也不敢叫人

買樓。今年市況如何？各位朋友，還是自己想想吧」。

葉太又笑言，在私人會所巧遇梁錦松時，他正戴㠥元旦

裝飾，乍看之下大家未必認得是誰，有人甚至說他是鄭丹

瑞，但只要細心看，便看出他是前財政司司長梁錦松，

「除夕當天我先與現任財政司司長曾俊華共晉午餐，元旦日

則碰上前任財政司司長梁錦松，未知這是否代表我今年會

行財運？」葉太又大讚，梁錦松太座伏明霞，雖然貴為3

名小孩的母親，但身材樣貌全沒走樣，愈發溫柔及一臉幸

福！ ■香港文匯報記者 鄭治祖
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香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 據香港大學民意研

究計劃最新調查顯示，受訪市民對特區政府表現

的滿意率回升4個百分點至29%，不滿率下跌3個百

分點至38%，滿意率淨值則大升7個百分比至負9個

百分比，平均量值為2.8分，即整體上接近「一半

半」。不過，行政長官梁振英最新評分較上次同類

型調查微跌0.1分至49.1分，支持梁振英出任特首

支持率下跌3個百分點至34%，反對率亦微跌2個百

分點，至47%。

50歲或以上人士最滿意
民研計劃上月18日至28日成功訪問了1,013名巿

民，了解特首及政府最新的民望數字。最新調查

發現，梁振英民望水平跟上次調查變化不大，支

持度評分為49.1分，民望淨值是負13個百分比。針

對特區政府最新民望，較一個月前顯著轉好，滿

意率升4個百分比至29%，回復至大概兩年前的水

平，不滿率則下跌3個百分比至38%，滿意淨值為

負9個百分比。

深入分析顯示，18歲至29歲人士最反對梁振英

出任特首，及最不滿特區政府的表現，分別錄得

62%及45%，至於50歲或以上人士則最滿意特首及

特區政府施政。

在特區政府的五個施政範疇方面，以滿意淨值

計，對比三個月前，五項指標全部錄得顯著升

幅，排名則不變：處理與中央政府關係，有正9個

百分比；維持經濟繁榮有正2個百分比；維護人權

自由有負1個百分比；改善民生負7個百分比，以

及推行民主步伐負24個百分比。五項具體政策範

疇的平均量值分別為3.0、2.9、2.9、2.8及2.5分，

即整體上接近「一半半」。

政府滿意度淨值升7點

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）特區政府宣
布，行政長官梁振英委任林筱魯為古物諮詢委員
會主席。林筱魯表示，自己一直熱愛古蹟保育工
作，出任主席並非「捱義氣」。林筱魯曾經在舊政
府總部西座保育爭議事件中，跟隨古諮會前主席
陳智思請辭。

10人留任再委12新丁

現在接任主席一職，林筱魯就表示「風波總會
有」，亦有心理準備在新職位上，面對多方面的壓
力。他又提到，古諮會未來要完成餘下的建築物

歷史評級工作，亦會支援政府檢討保育政策。
行政長官同時再度委任10位現任委員，和委任

以下12位新成員，包括陳捷貴、陳家駒、趙麗霞
教授、何培斌教授、廖宜康、林清培、倪以理、
盛慕嫻、鄧淑明博士、鄧淑德、謝淑瑩及黃比。
委任按《古物及古蹟條例》（第五十三章）第十七
（1）條的規定作出，任期由2013年1月1日生效，
為期2年。委任將於星期五刊憲。
發展局局長陳茂波對有關委任表示歡迎，並指

古諮會是政府在文物保育上的重要夥伴。在過去
幾年，委員會對推動香港文物保育工作作出重大

貢獻：「我希望藉此機會感謝已離任的主席陳智
思先生以及12名已離任的成員過去在委員會內卓
越的工作。新一屆的委員會的成員來自不同的界
別和專業。我有信心新的成員組合會為委員會的
工作帶來新意念。我亦期待與委員會在多項有關
文物保育的議題上合作。」
委員會是根據《古物及古蹟條例》（第五十三章）

規定成立的法定組織，就古物古蹟事宜，向古物
事務監督提供建議。
新一屆委員會合共有23名委員（包括主席），均

以個人身份獲委任。

糧船灣天后廟重修
弘傳統保習俗獲讚
香港文匯報訊（記者　鄭治祖）早在明清年間建成的西貢糧船灣天后廟

每兩年舉行天后出巡，是香港少數保留此習俗的地方。該廟較早時候油漆

剝落，樑柱腐蝕，神像褪色，要斥資500萬元重修，工程歷時接近半年，

昨日舉行重修開光慶典。負責人表示，今次重修聘請了室內設計師改善廟

內的光影效果，重修後天后娘娘像視覺上更為突出，又在偏殿設立了文物

館，展示天后娘娘出巡用過的服飾和用品。民政事務局局長曾德成主禮時

讚揚重修工程繼承中華文化，體現香港本地風俗，有長遠意義。


